

No.	該当ページ	該当箇所 (項目、内容など)	意見（理由、修正等）	回答
1	全体	その他	<p>近年、ピックルボールは世界的に急速な成長を遂げており、特にアメリカでは「最も急成長しているスポーツ」として広く認知されています。現在、アメリカ国内では4,000万人以上がプレーしており、6万面以上のコートが整備されています。学校・地域センター・公園・高齢者施設など、あらゆる場面で市民スポーツとして定着し、社会的インパクトも非常に大きい競技となっています。</p> <p>日本国内でも普及が加速しており、ここ数年で競技人口は数千人規模から急速に拡大し、この1~2年で約20倍近い成長を遂げています。全国組織としては既に二つの大きな団体(JPA・PJF)が活動しており、また世界レベルでは二大国際連盟が統合し、将来の五輪種目化に向けた正式な動きも始まりました。日本においても、いままでに市民スポーツとして広がりつつある重要な局面にあります。</p> <p>ピックルボールの大きな特徴は、他のラケットスポーツに比べて圧倒的に敷居が低く、子どもから高齢の方まで、誰でも短時間で楽しめる点です。運動量も適度で安全性が高いことから、健康づくり、世代間交流、コミュニティ形成に非常に適しています。実際に市内でも初心者やシニアの参加希望が増えており、「すぐに楽しめる」「知り合いが増える」といった声を多くいただいているます。</p> <p>しかしながら、国内全体の急速な普及に対して、練習やイベントを行える施設が追いついていないことが大きな課題となっています。特にピックルボールは1面のテニスコートに最大3~4面のコートを設置でき、土地利用効率が極めて高いという利点があります。この点は、多目的施設や市民体育施設の有効活用という観点からも大きなメリットがあると考えます。今後、鎌倉市がスポーツを通じた健康促進や地域コミュニティの活性化を推進していく上で、ピックルボールは非常に適した競技です。ぜひ本市においても、専用コート整備や既存施設の活用枠の確保など、将来的な施設整備の検討をお願い申し上げます。市民が安心して楽しめる環境を整備することは、長期的に見ても地域の健康増進・交流促進に大きく寄与すると確信しております。</p>	<p>ご意見、ご提案ありがとうございます。</p> <p>本計画では、スポーツに触れ、スポーツでつながり、スポーツで育つまちを掲げており、特にスポーツを通じての地域の活性化を目指しています。ご提案のピックルボールなど、広い世代に性別を問わず、どなたでも親しみが持てるスポーツとして本市としても認識しております。地域活性化、コミュニティ形成の推進可能な手段としてピックルボールについて研究してまいりたいと思います。</p>

No.	該当ページ	該当箇所 (項目、内容など)	意見（理由、修正等）	回答
2	全体	その他	<p>鎌倉市スポーツ振興基本計画を読んだところ、スポーツ基本法に基づく鎌倉市の「地方スポーツ推進計画」として、市民が生涯にわたりスポーツを楽しみ、健康的な生活を送ることのできる環境を整えることを目的としていることがわかりました。</p> <p>しかし、2025年夏に鎌倉体育館トレーニング室のエアコンが故障(老朽化による)したことや、体育館全体の老朽化は、市民のスポーツ利用意欲を大きく低下させており、実際に「体力づくりや健康維持に積極的な人でさえ利用をためらう(耐震性の心配もあり)状況」が生じています。</p> <p>さらに、令和7年施行のスポーツ基本法改正や、令和7年度に審議が進む神奈川県スポーツ推進計画の改定では、安全で質の高いスポーツ環境の整備がより一層重視される方向性が示されているようです。これらは自治体に対し、老朽施設の更新・改善を含む環境整備を積極的に進めることを求めるものです。</p> <p>こうした状況を踏まえると、鎌倉市が掲げる「市民誰もがスポーツに親しみ、楽しみながら健康的な生活を送れるまち」の実現のためには、老朽化した体育館の部分的修繕では不十分であり、安全性・快適性・機能性を備えた体育館の改築または新築が必要だと思われます。これは、上位計画である「鎌倉ビジョン2034」「共創プラン2030」の方針とも整合する取り組みとなつている認識です。</p> <p>これらのことから、「鎌倉体育館の改築・新築」は、市民の健康増進をより積極的に支援し、将来的なスポーツ推進計画とも整合する必要性の高い施策だと思います。</p> <p>ご検討の程よろしくお願ひいたします。</p>	<p>ご意見、ご提案ありがとうございます。</p> <p>今年夏場の鎌倉体育館のトレーニング室のエアコンの故障につきましては、ご利用者の皆様に大変ご迷惑をおかけし深くお詫び申し上げます。</p> <p>スポーツ施設の老朽化に関しましては、本市も認識しており、今年8月に「鎌倉市スポーツ施設個別施設計画」を策定し、この計画を基に現在のスポーツ施設の維持管理や更新、修繕などを行っていく予定です。</p> <p>将来のスポーツ施設の改築・新築につきましては、「鎌倉市スポーツ施設個別施設計画」の上位計画である「鎌倉市公共施設再編計画」に基づき、進めてまいります。</p>

No.	該当ページ	該当箇所 (項目、内容など)	意見（理由、修正等）	回答
3	全体	その他	<p>西御門テニスコート及び 笛田テニスコートの抽選応募で当選した予約枠と及び 空きの枠を予約した枠が当日雨が降っていたり 雨が降ってコートが乾かないために使用できなくなつた場合現在の運営は その使用できなくなつた予約枠が 出来なかつたにも関わらず使用したことの扱いになっています。</p> <p>改善をお願いする提案内容は 上記の現状の扱いでは せっかく予約出来ていても 雨で使えなくなれば 使用できる予約の回数の権利が なくなつてしまつて困っています。 雨で使えなくなつた場合はその代わりに 別日の予約を出来るように 予約の回数の権利を生かして残してほしいのです。 そうしてくれればその後の別の日を予約できるからです。</p> <p>テニス愛好家の市民の皆さんはこの不具合 問題視していますので 上記の改善を実施してください。 テニス愛好家の市民よりお願いです</p> <p>e-kanagawa施設予約システム の鎌倉市内施設の利用予約制度の現状の最高予約可能回数は笛田公園テニスコートは 平日休日合わせて 最大3枠まで西御門テニスコートは 平日は2枠まで 休日は2枠までと制限がかかっています。</p> <p>せっかく予約出来ていても 雨でコートが使えないと せっかく取れていた予約枠が消えてしまいます。 雨で使えなくなつた場合は 再度どこかの枠を予約できるように 権利を保存する制度に変えてください。</p>	<p>施設のご利用に関するご要望ありがとうございます。 テニスコートに限らず施設の利用に関しては、幅広く多くの方々にご利用いただきスポーツに親しんでいただきたいと考えております。</p> <p>天候により使用が不可になった場合でも、予約の権利が失われてしまう件については、まずは、他のご利用者のご意見や利用状況、また運営面の問題などについて調査してまいりたいと考えています。</p>
4	全体	その他	<p>鎌倉市のスポーツ振興がうまく行っているのかどうかがわからない(計画策定者にとっても、わかりにくいのではないでしょうか)。 全国の地方自治体の優良取組を探したり、それをベンチマークにして、良くできているところ、うまく行っていないところを比較し、計画を策定してはどうだろうか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・鎌倉市の公用物としての施設だけでなく、民間のスポーツ施設の利用への補助券を配布するなどして、市として振興してはどうだろうか。 (高齢者には、一部の民間施設の利用補助をしているようだが、その対象施設も選択肢が狭いと見受けられる)。 ・市内の、メジャーなスポーツ大会(県大会、全国大会)を誘致することで、スポーツへの市民の関心を高め、振興してはどうか。 海などを利用するトライアスロン大会、134号などを利用したマラソン、海岸でのビーチテニス大会、ビーチバレー大会なども考えられるのではないか。 	<p>ご提案ありがとうございます。 今回の改定の計画では基本方針ごとに数値目標を設定し、数値により進捗を確認するとともに、学識経験者や行政機関で構成される「鎌倉市スポーツ推進審議会」でもご意見を伺いながら、計画の進行管理を行うこととしています。</p> <p>民間のスポーツ施設の利用などの民間企業との連携については、今後進めていくべきものであると考えており、現在、市内の企業、学校などのグランドなどの施設利用について協議を行っているところです。今後もさらに連携を拡大し、市民の皆様がスポーツに気軽に楽しめる環境づくりに努めてまいります。</p>
5	全体	その他	<p>地区スポーツ振興会で地区運動会を行つていて当地区でも大変盛り上りました。 市全体の取組として、是非今後もより良い形にしながら継続してほしいと思っています。 ただ一方で、実際の運営は例えば10チーム近くで同時にリレーをするという競技運営になつてしまつたりしていました(小学校のグラウンドであれば一般的に4名程度と思います)。結果として実際に怪我をされた方もいたようでした。</p> <p>そういう運営面の細やかな点、各地区的スポーツ振興会だけでは考慮しきれない部分もあるのではと思い、スポーツ指導のプロの方に企画内容を確認していただくなど、よりよい形を作つて頂けると嬉しいです。</p>	<p>市民運動会についてのご意見・ご提案ありがとうございました。 市民運動会の競技方法については、各地区に見合った形での実施をお願いしていることから、ご意見に関しましては、安全面についても十分に配慮しつつ実施いただくようにスポーツ振興会へお伝えさせていただきます。</p>

No.	該当ページ	該当箇所 (項目、内容など)	意見（理由、修正等）	回答
6	全体	その他	<p>・鎌倉市内でインラインスケート、ローラースケートのできる場所が無く大変困っています。学校校内や体育館を時間限定で使用可能にできませんでしょうか。運動不足、不登校生対策にもなると考え、推進お願ひします。</p> <p>・同じくスケートリンクも同様主旨で検討お願ひいたします。スケートリンクは鎌倉以南三浦半島で初となり、近隣市民も願うところです。</p> <p>・鎌倉市の「ライン」で市民のスポーツ受賞のニュース等を市にお届けできる方法があつたら嬉しいです。その方本人、家族そして地域で応援する皆様の励みになると思います。</p> <p>・鎌倉市体育館にヒップホップ、ブレークダンス等の時間を設けて頂けたら市民交流、活性化になると思います。特に若い世代はスマホ依存が強く、コミュニケーションの場が少ないとわれます。</p> <p>・散在ヶ池は現在、市の公式情報では大船駅からバスのアクセスとなっていますが、地理的には鎌倉駅から歩けるウォーキングの距離です。西御門からの徒歩道ができれば、高齢者のウォーキング、ハイキングコースになるかと思います。検討をお願いいたします。その近くの「陰陽の滝」も同じです。2つのセットのコースも良いかと思われます。これは観光客増加問題の分散案としての効果も期待出来、一石二鳥ではないでしょうか。</p>	<p>ご意見、ご提案ありがとうございます。 神奈川県内もしくは首都圏でインラインスケート、ローラースケート及びスケートを実施できる公共の公園もしくは民間施設があることは認識しております。頂いた種目に対して使用可能かどうかの調査を含め、今後、スポーツ施設を含め本市のスポーツの在り方について検討してまいります。</p> <p>市民を始め、鎌倉にゆかりのある方々のスポーツの活躍については本市のホームページ及びSNSでお知らせしているところですが、さらに市民の皆様に伝えていけるように実施してまいります。</p> <p>鎌倉体育館でヒップホップ、ブレークダンスの時間を設けるご提案に関しては、現在、鎌倉体育館の運営を行っている指定管理者へご意見として申し伝えます。</p> <p>今回ご提案のあった「散在ガ池森林公園」や称名寺(今泉不動)にある「陰陽の滝」を含めた歴史や自然など、鎌倉固有の地域資源を活かし、スポーツと組み合わせることについては、スポーツ振興のみならず、地域活性や経済効果など多方面に価値を生み出すことが期待できると考えております。このような鎌倉の魅力を活かした施策を検討してまいりたいと考えております。</p>
7	全体	その他	現在、見田体育館、鎌倉体育館を利用させていただいている。75才で自転車で利用できている。身近な場所だからこそ継続できています。遠い場所にりっぱな施設ができてもアクセス上利用できません。身近な施設を残してくださるようお願いします。	<p>スポーツ施設に関するご意見ありがとうございました。 また、見田記念体育館、鎌倉体育館の日頃からのご利用ありがとうございます。</p> <p>身近な場所でスポーツに親しんでいただくことは、今回の計画改定の基本理念及び基本方針、また国、県のスポーツ施策の中でも謳われているところです。</p> <p>しかしながら、現在、スポーツ施設について老朽化が進んでおり、このままの施設を維持していく場合にはかなりの改修費用が必要となります。そのため、本市の公共施設に関する計画である「鎌倉市公共施設再編計画」を踏まえつつ、今後、スポーツ施設を含め本市のスポーツの在り方について検討してまいります。</p>